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Ecole des Perce-Neige 

Compte-rendu du conseil d’école du 08/11/2024 
 
Sont présents :  

Enseignants : Mmes Michel ; Martins ; Grosjean ; Thierry ; Janin ; Didierlaurent ; Debierre ; Daval ; 

Blaison ; Monsieur Cayet 

 

Psychologue de l’éducation nationale :  Mme Mazerat 

 

Rased :  

Mme Le Besq 

 

Infirmière de l’éducation nationale : Mme Vautrin 

 

Mairie : Mme Robert 

 

Représentants Parents d'élèves :  

 

Mme DANIEL ; Mme CHAPUZOT ; Mme GOEURY ; Mme BAUD ; Mme BONTEMPS ; Mme BERNARD ; 

Mme LOUIS ; Mme VALDENAIRE ; Mme PIERSON ; Mme CADET  

 

 

Sont excusées :   

 

IEN, M Pierre  

 

M. Jantet (DDEN) 

 

Parents élus : 

Mme Valdenaire ; Mme Goeury, M Skotarek 

 

Enseignantes : Mme Viant ; Mme Didier 

 

 

Rappel de l’ordre du jour : 

 

Résultats des élections des représentants des parents d'élèves au conseil d'école  

Règlement intérieur 

Organisation pédagogique   

Projets pédagogiques 

Espace Numérique de Travail 

Enquête de santé 

Sécurité 

Questions diverses 

 

Rôle du CE : 

Le conseil d'école est l'instance principale de l'école. C'est un organe de concertation institutionnelle doté de 

compétences décisionnelles. 

Le directeur d'école préside le conseil d'école qui réunit les représentants de la communauté éducative et 

donne son avis sur les principales questions de vie scolaire. La composition et les attributions du conseil 

d'école sont précisées par décret. 
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Présentation des différents membres du conseil : 

 

Tour de table : 

Présentation de la nouvelle enseignante : Sophie Daval (CE1/CE2)  

 

 

Présentation par Mme Vautrin, infirmière scolaire : 

Présentation sous forme de diaporama des résultats de l’enquête menée en 2023/2024. 

Extrait de la conclusion : 

« La majorité des élèves des écoles de VAGNEY se sentent bien à l’école, se sentent en bonne santé et 

savent prendre soin d’eux. - Cependant, des élèves souffrent de nuisances sonores et des lieux de calme sont 

recherchés à l’école primaire Perce Neige et en périscolaire. Il est possible que cela soit difficile pour un 

enfant qui cumule avec la périscolaire. - A la suite de cette enquête, des axes de travail de circonscription 

vont être définis dans les domaines du sommeil, du goûter et de l’accompagnement aux usages des 

écrans. » 

 

 

Présentation du RASED :  

 

Mme Mazérat (psychologue de l’éducation nationale) présente les missions du Rased : aide adaptée aux 

enfants en difficultés sur proposition des enseignantes et avec l’accord parental. La priorité est donnée aux 

élèves de cycle 2. 

 

Mme Mazérat précise que Mme Hannedouche (maître E) intervient essentiellement auprès des CP, CE1 et 

CE2. Mme Le Besq (maître G) intervient à l'école maternelle comme en élémentaire. 

Elles appartiennent au réseau d’aide de Saulxures.  

Elle rappelle, également, qu’il s’agit d’un complément aux aides extérieures (orthophoniste, 

psychomotricien, …)  

 

Mme Mazérat décrit ensuite ses missions dans les écoles.  Elle n’intervient auprès des élèves qu’après une 

rencontre préalable avec les parents et leur accord.  

L’année précédente, elle a été sollicitée par le dispositif ULIS sur le thème :  Apprendre à dire non.  

Mise en place d’un groupe pour apprendre à se détendre et la gestion du stress pour le cycle 3, intervention 

le vendredi AM. 

 

 

Téléphone du RASED : 03.29.24.69.56 

Remerciements à la commune pour les moyens alloués au Rased. 

 

 

1) Résultats des élections du 07/10/2024 

 

Tous les votes se sont faits par correspondance.  

Nombres de sièges à pourvoir : 8 

326 électeurs inscrits  

229 votants  

214 suffrages exprimés, 15 bulletins blancs ou nuls 

Taux de participation : 70.25 % 

Remerciements des parents qui ont participé à la mise en place et au dépouillement. 
 

Ont été élus :  

les titulaires :  

Mme Daniel (Première candidate)  

Mme Chapuzot  

Mme Goeury  
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Mme Baud  

Mme Bontemps  

Mme Bernard  

Mme Louis  

Mme Valdenaire  

Mme Pierson  

 

             

Les suppléants :  

Mme Cadet  

M Skotarek  

Le vote est approuvé par le conseil d'école : Validé à l’unanimité. 

 

Prochains conseils d’école : le 07 mars 2025 à 17H45 et le 17 juin 2025 à 17H45 

Rappel du rôle des représentants des parents d’élèves.  

 

 

2) Règlement intérieur : 

Les membres du Conseil d’Ecole ont été destinataires d’un nouveau règlement intérieur d’école. 

M Cayet précise qu’un travail a été fait sur deux ans au niveau de la circonscription de Gérardmer afin 

d’harmoniser les règlements intérieurs de toutes les écoles de la circonscription. C’est ce nouveau document 

qui est présenté ce jour avec quelques points spécifiques à l’école élémentaire de Vagney. 

Ce règlement a été élaboré à partir du règlement départemental. 

Il est le fruit de groupes de travail dans lesquels les directrices et directeurs d’école de la circonscription de 

Gérardmer ont échangé et partagé sur leurs expériences relatives à la direction d’école. 

Ces groupes ont été animés par les conseillés pédagogiques de la circonscription et monsieur Pierre, 

Inspecteur de l’Éducation Nationale de circonscription.  

M. Cayet lit quelques points précis du règlement (hygiène et santé, assiduité, équipement numérique, 

importance de la MAJ des fiches de renseignements…) 

 

Approbation du règlement dès le 9 novembre 2024 : Validé à l’unanimité. 

Il sera envoyé par l’ENT, mail et affiché à l’entrée de l’école. 

Une communication aux parents sera à nouveau envoyée par mail.  

La mairie s’engage à photocopier le règlement pour tous les ainés de l’école dont les parents ne sont pas 

connectés à l’ENT.  

 

 

3) Organisation pédagogique et des classes  

 

194 élèves répartis ainsi :   

 

CP 20 (Mme Grosjean) dont 2 élèves Ulis     

 

CP 20 (Mme Thierry)  

                                      

CE1 24 (Mme Martins) : dont 1 élève Ulis     

                                             

CE1/CE2 24 (Mme Daval) dont 3 élèves Ulis           

                                             

CE2 28 (Mme Michel) dont 3 élèves Ulis 

             

                                            

CM1 28 (Mme Viant / M Cayet) dont 1 élève Ulis  
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CM1/CM2 24 (Mme Janin) dont 2 élèves Ulis 

                                             

CM2 26 (Mme Didierlaurent)  

            

Dispositif Ulis : 12 élèves (Mme Debierre) 

 

Les prévisions pour l'année prochaine : Les effectifs devraient se réduire car théoriquement 36 départs du 

CM2 pour 22 arrivées au CP.  

 

- 1 AESH (Accompagnant des Élèves en Situation de Handicap) collective : Mme Langlois 

intervenant en Ulis. 

- 4 AESH Individuelles :  Mmes Montémont, Raguin, Tisserand, Demangel. 

Rôle : en soutien des élèves reconnus en situation de handicap par la MDPH. 

 

Présentation de l'ULIS école : (Unité Localisée d'Insertion Scolaire) Le dispositif d’intégration scolaire est 

géré par Mme Debierre.  Elle accueille les enfants orientés par la MDPH (Maison Départementale des 

Personnes Handicapées). Les profils sont très différents et les emplois du temps sont personnalisés. Certains 

enfants sont également suivis par l’hôpital de jour et par des orthophonistes. 

Les élèves ont chacun une classe de référence (classe d’inclusion) et participent à différents cours dans la 

journée. 

Les élèves d'Ulis scolarisés à Vagney sont comptabilisés dans les effectifs des classes. 

 

 

Organisation du temps scolaire 2024/2025 : 

Lundi – mardi – jeudi - vendredi : 8h30 -11h30 et 13h30-16h30 

Reconduit cette année.  

 

 

Evaluations nationales CP/CE1 et CM1 et CE2 ET CM2 cette année : 

Les compétences des élèves de CP - CE1, CM1 et CE2 et CM2 (nouveau cette année) en français et 

en mathématiques ont été évaluées dans le courant du mois de septembre puis les élèves de CP le seront de 

nouveau lors d'un point d'étape fin janvier. 

Ainsi, chaque enseignant dispose d'un bilan individuel pour chaque élève et adapte son enseignement. 

Les résultats ont été transmis aux parents et des rencontres ont été organisées tout au long du mois de 

septembre.  

 

 

4) Projets pédagogiques :   

 

- E3D : 

Labellisation E3D : Ecole en Démarche de Développement Durable. 

Chaque école de France va être labellisée au niveau 1 d’ici la fin de l’année 2024. Ce qui signifie 

que chaque école s’engage dans une démarche pour atteindre des objectifs de développement 

durable. 

But : pouvoir bien vivre aujourd’hui sans mettre en péril le futur.  

Notre école a un projet commun avec l’école maternelle. Cette labellisation met l’éclairage sur les 

nombreuses activités déjà mises en place dans nos écoles : 

-végétalisation des cours 

-récupération de l’eau de pluie pour arrosage 

- bacs potagers 

-compostage 

-recyclage des outils scripteurs 

-collecte des cartouches d’encre 

-nettoyage de printemps 
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-bien être des élèves avec le chien médiateur en ULIS 

Ces actions sont inscrites au projet d’école. 

 

 

− Chorale CM1/CM2 : Les classes de CM1 et CM2 (chorale de 78 élèves) 

 

− Commémoration de la libération de Vagney 80ème anniversaire de la Libération de Vagney qui 

a eu lieu les 05 et 06 octobre 2024 où les enfants de CM1 - CM2 avec Mme Didierlaurent et Mme 

Janin, ont chanté la Marseillaise et le Chant des partisans accompagnés de l'harmonie municipale ! 

(60 élèves environ) 

 

 

− Commémoration du 11 Novembre : Selon les mêmes dispositions, les élèves de CM1- CM2 iront 

chanter devant le monument aux morts en présence des élus. La mairie remercie les enseignantes 

pour leur implication. (60 élèves environ) 

 

 

− Cross : Cette année le cross du collège a eu lieu le 18/10 au collège avec la participation des CM2. 

Un cross école (CE2/CM1/CM2) sera organisé au printemps 2025 avec l’aide des Z’Amis de l’école 

que l’on remercie vivement pour leur implication auprès des élèves.  

Podium 100% école Perce Neige. 

 

− La bourse aux skis : annulée cette année faute d’organisateur. 

 

− Spectacle sur scène Scènes Vosges : cycle 2  

L’Abécédaire de Boris Vian prévu le vendredi 15 novembre 2024 14h30 La Louvière. 

 

− Classe découverte des CM2 mai 2025. 

 

− Repas des ainés : Participation de toutes les classes pour décorer les menus à partir du thème la 

forêt.  

 

− Saison de ski 2024/2025 : Rappel du besoin de parents agréés. 

Cette année, déjà 12 personnes sont agréées. 

 

- Nouveau garage à vélos 

 

− Plus d'autres à venir non finalisés 

 

- Demande de la mairie : établir une correspondance avec la mairie d’Ouffet, en Belgique. But : créer 

du lien. 

- Organisation de l’élection du CMJ (conseil municipal des jeunes) du CM1 à la 6ième. 

           

 

5) Espace Numérique de Travail :  

 

ENT : Espace Numérique de Travail.  

Les écoles de Vagney sont maintenant dotées d'un nouvel outil de communication, L'Espace Numérique de 

Travail PANDA One. Cet ENT permettra de : 

Communiquer avec les parents d’élèves, soit par classe ou pour l’ensemble des parents d’élèves  

Communication en théorie simplifiée et plus rapide, gain de temps et de moyens  

Chaque classe est dotée de plusieurs applications comme :  agenda ; cahier de texte ; carnet de liaison ; 

blog ; messagerie … Une application dédiée est disponible sur les smartphones.  

Les enseignants se réservent le droit d’utiliser cet espace selon leur besoin. 
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Subventionné à hauteur de 50% par la mairie, 50% par le département. 

  

Cet E.N.T départemental PANDA doit, grâce à ses applications (Messagerie, blog, cahier de liaison, ...), 

permettre de simplifier la communication entre les familles et l'école (et vice-versa).  

 

 

6) Enquête de santé : 

  

    Présentation par Mme Vautrin (en début de séance).  

 

DIAGNOSTIC DE TERRITOIRE 

Collège du Ban de VAGNEY et écoles du recrutement :  

 

Enquête sur le bien-être des élèves de la petite section de maternelle au cycle 3 sur les écoles et collèges de 

la circonscription de Gérardmer. 

 

7) Sécurité : 

 

PPMS :  Plan particulier de Mise en Sécurité. 

Le Plan Particulier de Mise en Sûreté est actualisé chaque début d’année scolaire. C’est un dispositif 

réglementaire dont l’objectif est de mettre en place une organisation interne à l’établissement afin d’assurer 

la mise en sécurité de toutes les personnes présentes dans l’établissement en cas d’accident majeur externe à 

l’établissement : incendie, attentat, intrusion, alerte nucléaire, tremblement de terre. 

 

Plusieurs exercices sont réalisés au cours de l'année : exercice incendie (au moins 2) exercice attentat-

intrusion (1), exercice risques majeurs (1).  

 

Objectifs : créer des réflexes chez les enfants et les enseignants afin de pouvoir réagir face aux dangers 

le plus efficacement possible et si possible sans paniquer.  

 

Exercice Attentat-Intrusion   

Réalisé le 15/10/2024 à 13H50 

Durée : 5’50 

Remarques :  

- Chacun a tenu son rôle. 

- Pensez à bien fermer à clé les salles de classes.  

 

Exercice incendie    

24/09/2024 à 13h40  

Durée : 02 minutes 50 secondes 

L’exercice s’est déroulé dans de bonnes conditions sans difficulté particulière. Cependant en raison des 

travaux (grilles, portail, parc à vélos) le point de rassemblement n’était plus matérialisé : une demande de 

remise en place du point est faite.   

 

Lutte contre le Harcèlement scolaire : 

Comme vous le savez, entre le jeudi 7 novembre (Journée de Lutte contre le Harcèlement à l’école) – et le 

vendredi 15 novembre 2024, tous les élèves du CE2 à la Terminale, se verront proposer de remplir un 

questionnaire anonyme visant à évaluer s’ils sont susceptibles d’être victimes de harcèlement à l’école. 

À cette fin, deux heures du temps scolaire seront banalisées, dont l’organisation pratique est à l’initiative de 

chaque école, collège et lycée, afin de mettre l’accent sur la prévention et la détection des situations de 

harcèlement, première condition de protection des élèves victimes. L’analyse des résultats des 

questionnaires anonymes doit donner lieu à une restitution auprès des élèves et de leurs responsables 

légaux.  
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8) Réponse aux questions diverses 

Pas de questions.  

 

Nous remercions la municipalité :  

Pour son implication dans la vie de l’école et plus particulièrement :  

Pour les dictionnaires offerts à tous les CM1. 

Pour les subventions accordées à tous les élèves pour les sorties. 

Nous remercions également l’association des parents d’élèves les Z’amis de l’école pour son aide 

financière et ses projets permettant cette aide.  

 

Fin du conseil d'école 19H20. 

 

La secrétaire : une enseignante, Mme Daval                     Le directeur : M Bertrand Cayet 

                                                     SD                                                                         BC 


